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COMITt DE INTEGRACIÓN SALTO-CONCORDIA 

Ciudad de Salto, 11 de agosto de 2022 

COMISIÓN DE INFRAESTRUCTURA, COMERCIO Y PRODUCCIÓN 

En la ciudad de Salt R · bl' · 
. o, epu 1ca Oriental del Uruguay, el día 11 de agosto de 2022 se 

realizó la Reunión de I c · · • d ' 
. a om1s1on e Infraestructura, Comercio y Producción en el 

ámbito de la XXXVI Reunión del Comité de Integración Salto - Concordia. 

la .. f · 
reunion ue coordinada por la Consejera Karla Enseñat de la Dirección General para 

Asuntos de Frontera, Limítrofes y Marítimos de ROU y el Ministro Rolando Pocoví de la 
Dirección de Límites y Fronteras de Argentina. 

Al final de la presente Acta, se adjunta listado de participantes. 

De acuerdo a la agenda acordada previamente, fueron discutidos los siguientes temas: 

TREN DE PASAJEROS SALTO CONCORDIA 

Los representantes de la Administración de Ferrocarriles del Estado (AFE) de Uruguay 
comentaron los avances en la concreción del proyecto del tren de pasajeros Salto 
Concordia. En ese marco, aunque debido a razones logísticas las autoridades 
ferroviarias argentinas no pudieron estar presentes en esta ocasión, a través de 
contactos previos realizados entre las partes se acordó reafirmar el interés de ambas 

delegaciones en continuar con los estudios de factibilidad que permitan avanzar en 
este proyecto a través de la conexión ferroviaria existente a nivel local. Su concreción 
será de gran importancia para la región y las localidades fronterizas, en ese sentido 
destacaron las ventajas tanto económicas como logísticas de la concreción de este 
proyecto. 

los representantes de AFE manifestaron que el Ministerio de Transporte Y Obras 

Públicas se encuentra en tratativas para lograr el financiamiento para completar las 

obras del proyecto FOCEM 11, el cual consiste en parte en la rehabilitación de las vías 
entre Salto y Salto Grande. _ _____ r. 
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Respecto al cronograma de trabajo la aspiración de AFE es poder iniciar las obras a 
mediados del año próximo. 

Representantes de la Municipalidad de Concordia hicieron referencia al trabajo previo 
de una comisión dé ambos países respecto a la viabilidad del tren de pasajeros Y se 
ofrecieron a compartir con AFE los resultados de esos trabajos. Asimismo, comentaron 
que en el ámbito del Comité para el Desarrollo de la Cuenca del Río Uruguay se 
conformó una unidad operativa para financiar programas y proyectos de integración 
fronteriza integrado por BID, FOCEM y CAF, por lo que se propuso incorporar el tema 
de tren de pasajeros Salto Concordia a la agenda de proyectos que se presentan en ese 

ámbito. 

DRAGADO DEL RIO URUGUAY 

Los representantes de la Intendencia de Salto manifestaron su interés en el tema Y 
ambas delegaciones destacaron la relevancia de continuar trabajando en el marco de 
la Comisión Administradora del Río Uruguay para concretar el dragado del Río 

Uruguay. 

La delegación de la Municipalidad de Concordia señaló que, en el ámbito del Comité 
Cuenca para el Desarrollo del Río Uruguay, fue presentada la propuesta del dragado a 

34 pies junto a los estudios de prefactibilidad. 

PUENTE VECINAL SALTO CONCORDIA 

Ambas delegaciones estuvieron de acuerdo en incorporar el tema del puente de 
integración vecinal Concordia-Salto, en ese sentido la delegación de la Municipalidad 
de Concordia informó sobre el estado de los estudios preliminares y su posibilidad de 
financiación por organismos internacionales, por su parte los representantes de la 
Intendencia de Salto informaron de la reanudación de reuniones técnicas de ambos 
municipios para continuar con las gestiones necesarias para lograr su concreción. 

Las dos delegaciones concordaron en el interés en la concreción de esta obra que 

beneficiará a las poblaciones de ambas localidades. 

CENTRAL HORTICOLA DEL NORTE (CHN) Y PRODUCCIÓN HORTICOLA EN LA REGIÓN 

Los representantes de la Intendencia de Salto informaron sobre el estado de la obra, la 
cual señalaron que está pronta a finalizar. Destacaron que este proyecto surge de las 
necesidades de los productores locales y centralizará la comercialización de la 
producción del norte del país. Se está en proceso de elaboración del pliego de 
licitación para la adjudicación de los puestos dentro de la CHN junto con el Ministerio 

de Ganadería, Agricultura y Pesca y productores. r 
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Además, se plantea la posibilidad de analizar la complementariedad V cooperación con 

Concordia y la región. 
La delegación argentina manifestó que han dado seguimiento al proceso desde el 
inicio, a través de los consejos de producción de Concordia V destacó la organización 

del proceso realizado para la concreción del CHN. 

Intercambiaron sobre la realidad de la producción del lado argentino, señalando que 
son cultivos más industrializados. Respecto al consumo local Concordia consume 80 
toneladas diarias y producen 10, lo cual genera una oportunidad a explorar. Por otro 
lado, están comprando materias primas en otros lugares. 

La delegación de la Municipalidad de Concordia consultó sobre la estrategia de Salto 
respecto a la competencia con la UAM (Unidad Agroalimentaria de Montevideo), 
respecto a lo cual la delegación uruguaya informó que se trabaja en una 
complementariedad de productos, resaltando que una parte de la producción 
necesariamente debe comercializarse el sur del pais, ya que la demanda en el norte no 

es suficiente para la oferta. 

Respecto a este tema el representante de SENASA Argentina expresó que para la 
futura comercialización internacional de la producción local, la misma deberá ajustarse 
a la normativa vigente de ambos países. Ambas delegaciones resaltaron la importancia 

de cumplir con las regulaciones zoo fitosanitarias. 

TEMAS COMERCIALES 

Ambas delegaciones manifestaron su preocupación por la situación del comercio en 
virtud de la diferencia cambiarla entre ambos países y destacaron la importancia de 

buscar soluciones o mecanismos comunes para esta situación. 

Dado que no participaron las contrapartes competentes en él área, no se profundizó 
en el análisis de situaciones particulares y posibles opciones de acción, si bien dejaron 

plasmada su preocupación en la materia. 

En este ámbito, la representante del Ministerio de Industria, Energía y Minería de 
Uruguay destacó la importancia de actividades que se han venido realizando en cuanto 
a intercambio y promoción comercial como forma de facilitar la difusión de la oferta 
de ambos países y que han generado oportunidades de negocios para pequeñas y 

medianas empresas locales. Ambas delegaciones alentaron seguir trabajando en ese 
sentido y señalaron la necesidad de realizar instancias de intercambio de información 

entre los organismos competentes en temas de promoción comercial de ambos países 

TURISMO 
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Las delegaciones compartieron impresiones respecto a la situación local del turismo en 
virtud de la situación económica de ambos países, sobre todo por temas de diferencia 
cambiaria que hacen más beneficioso vacacionar en Argentina y encarece el turismo 

argentino en Uruguay. 

Ambas delegaciones concordaron explorar la posibilidad de potenciar la promoción de 
ambos destinos en el exterior, en forma conjunta y coordinada, logrando una 

complementariedad en turismo termal por ejemplo. 
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